

Bern, 6. März 2015/ko

## Medienmitteilung

### Stiftung Swiss Innovation Park gegründet

---

*Unter notarieller Aufsicht ist jüngst die Stiftung Swiss Innovation Park in Bern gegründet worden. Der Präsident des Vereins Swiss Innovation Park, Nationalrat Ruedi Noser, und der Präsident der Konferenz Kantonaler Volkswirtschaftsdirektoren, Regierungsrat Andreas Rickenbacher, wurden von den Stiftern als erste Stiftungsräte ernannt. Der Stiftung obliegt es, die personellen, organisatorischen und strukturellen Voraussetzungen für den operativen Start des Schweizerischen Innovationsparks per 1.1.2016 sicherzustellen. Parallel dazu findet der vom Bundesrat mit der Botschaft zum Schweizerischen Innovationspark eingeleitete parlamentarische Prozess statt.*

Mit der Gründung der Stiftung Swiss Innovation Park ist ein Zeichen gesetzt worden: Politik, Wirtschaft, Hochschulen, Kantone und Verbände sind bereit, zugunsten des Innovationsstandortes Schweiz entschlossen am selben Strick zu ziehen.

#### Wegweisende Zusammenarbeit

Stifter sind der Verein Swiss Innovation Park, die Konferenz Kantonaler Volkswirtschaftsdirektoren (VDK), der Kanton Zürich, die Association SIP West EPFL, der Kanton Aargau, der Verein SIP Nordwestschweiz sowie die beiden Wirtschafts-Dachverbände economiesuisse und Swissmem. Die operative Tätigkeit der Stiftung wird auf höchstens zehn Jahre hinaus durch namhafte Schweizer Unternehmen finanziert. Ein Wirtschaftsbeirat begleitet die Arbeit der Stiftung. „Das Signal ist klar und eindeutig: Die Privatwirtschaft ist bereit, materiell und ideell in die Zukunft des Werk- und Denkplatzes, in die Zukunft des Innovationsstandortes Schweiz zu investieren“, meinte Ruedi Noser anlässlich der Gründung der Stiftung und gab seiner Dankbarkeit für diese Leistung Ausdruck. Eine ziel- und lösungsorientierte Zusammenarbeit über Regionen und Sprachgrenzen hinaus begleitete den Entstehungsprozess der nationalen Trägerschaft. „Dass es gelungen ist, die föderalen Kräfte zu bündeln und zuhanden des Bundesrates eine klare Ausgangslage für die Startkonfiguration des Schweizerischen Innovationsparks zu schaffen, ist ein strategisch zu gewichtendes Verdienst der Konferenz Kantonaler Volkswirtschaftsdirektoren“, unterstrich Noser.

#### Bekanntnis zum Denk- und Werkplatz Schweiz

Die Botschaft des Bundesrates zum Schweizerischen Innovationspark ist ein Bekenntnis der Landesregierung zum Denk- und Werkplatz Schweiz. Angesichts der anspruchsvollen gesamtwirtschaftlichen Situation erhält diese klare Ansage ein besonderes Gewicht. Sie unterstützt die im Forschungs- und Innovationsförderungsgesetz (FIGG) stipulierten Bestrebungen, die Innovationskraft unseres Landes durch eine enge und wirkungsvolle Verknüpfung von Forschung und Entwicklung weiter zu stärken. Die beiden ersten Stiftungsräte, Nationalrat Ruedi Noser und Regierungsrat Andreas Rickenbacher, gaben denn auch der Hoffnung Ausdruck, dass National- und Ständerat ein kräftiges Ausrufezeichen hinter die Botschaft des Bundesrates setzen.

Startklar per 1. Januar 2016

Die Stiftung wird nun parallel zur Behandlung der bundesrätlichen Botschaft im Parlament die operative Tätigkeit der nationalen Trägerschaft so vorbereiten, dass sie die Trägerorganisationen im Umfeld der ETH Zürich und der EPF Lausanne sowie der Nordwestschweiz (Kantone Basel-Stadt, Basel-Landschaft und Jura) und des Kantons Aargau (PARK InnovAARE) ab dem 1. Januar 2016 wirkungsvoll unterstützen kann. Der Stiftungsrat und der interimistische Geschäftsführer, Andreas Flury, schaffen dafür in den kommenden Monaten die personellen, organisatorischen und strukturellen Voraussetzungen.

Anlage: Übersicht der Gönner

---

#### **Auskunftspersonen für die Medien**

Nationalrat Ruedi Noser, Präsident Stiftung Swiss Innovation Park	Mobile: +41 79 500 70 44
Dr. Andreas Flury, Geschäftsführer ad interim Stiftung Swiss Innovation Park	Mobile: +41 79 405 31 09
Dr. Adrienne Corboud, EPFL, Vizepräsidentin Verein Swiss Innovation Park	Mobile: +41 79 417 30 92
Prof. Dr. Roman Boutellier, ETHZ, Vizepräsident Verein Swiss Innovation Park	Mobile: +41 79 636 57 47

---

Der **Verein Swiss Innovation Park** setzt sich aus namhaften Persönlichkeiten und Organisationen aus Wirtschaft, Politik, Wissenschaft und Verwaltung zusammen. Er versteht sich als „Ermöglicher“ (Enabler) des Schweizerischen Innovationsparks und wirkt lösungsorientiert im gesamten Netzwerk mit. Er unterstützt und begleitet die Umsetzung des Forschungs- und Innovationsförderungsgesetzes (FIFG) und die Etablierung/Installation der Trägerschaft für einen Schweizerischen Innovationspark.

Die **Stiftung Swiss Innovation Park** verantwortet die Errichtung und den Auf- und Ausbau des Schweizerischen Innovationsparks. Sie ist die Dachorganisation des Netzwerks von rechtlich selbstständigen Standorten des Schweizerischen Innovationsparks. Sie leistet einen Beitrag zur Ansiedlung von F + E-Zentren wissensbasierter, wertschöpfungsintensiver Unternehmen, Institution und Organisationen an den Standorten, unterstützt die Vernetzung und den Austausch unter den Standortträgern, bildet ein Scharnier zwischen Bund und Standortträgern und trägt zur internationalen Positionierung der Standorte bei.